

Quand la coopération paye

La Chambre de commerce et le ministère de l'Économie ont fait état vendredi d'un bilan très positif de leur collaboration pour promouvoir le pays.

La Chambre de commerce a tenu vendredi son assemblée plénière au port de Mertert. L'occasion pour l'institution de souligner l'importance du secteur logistique au Luxembourg mais également d'affirmer son engagement auprès du ministre de l'Économie, Etienne Schneider, pour mieux promouvoir le Luxembourg à l'étranger.

De notre journaliste
Delphine Dard

Après Diekirch en 2010 et Esch-Belval en 2011, la Chambre de commerce a décidé de continuer à tenir son assemblée plénière annuelle à chaque fois dans une nouvelle région pour souligner son attachement à tout le tissu économique du pays.

Cette année, c'est le port de Mertert qui a accueilli la Chambre de commerce. Cette destination a d'abord été choisie pour sa proximité avec l'Allemagne et ainsi mettre en avant le succès du premier salon pour les PME innovantes de la

Grande Région qui s'est tenu en juin dernier à Luxexpo et qui a attiré 1 650 visiteurs. La Chambre de commerce réaffirme ainsi l'importance pour le pays d'entretenir de bonnes relations avec ses partenaires commerciaux proches.

Mais Mertert a aussi été choisi à cause de son port, qui revêt une importance particulière dans le secteur de la logistique. Ce secteur a été identifié par le gouvernement comme étant particulièrement susceptible de se développer au Grand-Duché et comme étant donc apte à diversifier l'économie du pays. Contrairement aux technologies de l'information et de la communication (TIC) ou aux sciences de la vie, également présentés comme des secteurs-clés pour l'avenir du pays, ce secteur permettra d'embaucher des employés peu qualifiés.

Présent pour la première fois en tant que ministre de l'Économie à l'assemblée plénière de la Chambre de commerce, Etienne Schneider a d'ailleurs annoncé qu'une firme va prochainement installer un impor-

tant centre dans le secteur au Luxembourg. Une annonce plus précise devrait être faite en septembre.

Mieux cibler la logistique

Alors que plusieurs centres de logistique se développent au Luxembourg, Etienne Schneider a souligné avec Pierre Gramagna, directeur de la Chambre de commerce mais aussi président du cluster logistique, la nécessité de mieux réfléchir à la vocation que le Luxembourg souhaite donner à ce secteur.

Dans l'optique de la création prochaine du port franc au Luxembourg, qui accueillera des marchandises précieuses, Etienne Schneider s'est prononcé en faveur du développement dans le pays d'un secteur logistique spécialisé dans la manipulation de biens particuliers et à haute valeur ajoutée. Il a notamment évoqué la logistique pharmaceutique, un secteur qui ne connaît pas la crise car les médicaments sont

de toute façon consommés quel que soit le contexte économique. Ce secteur a besoin de conditions de conservation très particulières, ce que le Luxembourg pourrait offrir. La logistique pour le secteur des TIC est aussi une piste retenue par le ministre qui expliquait vendredi que le secteur, créateur d'appareils électroniques sophistiqués, a lui aussi besoin que l'on manipule sa marchandise dans des conditions spécifiques. À ce sujet, il a évoqué des discussions fructueuses lors de la dernière mission économique au Canada avec la firme Kobo. Déjà présente mais de manière minimaliste au Luxembourg, l'entreprise, qui concurrence Amazon avec ses tablettes numériques, cherche à mieux s'implanter en Europe. Elle pourrait décider d'installer son centre logistique européen au Luxembourg.

Concentrer les efforts à l'étranger

La coopération entre la Chambre de commerce et le ministère de l'Économie prend en effet une dimension toute particulière lors des missions économiques réalisées conjointement à l'étranger. Etienne Schneider a fait état de contacts très positifs établis cette année en Israël, au Canada ou encore au Liban. Il a souligné l'importance d'avoir à ses côtés tant les acteurs économiques comme la Chambre de commerce et Luxembourg for Business que les acteurs financiers. Il souhaite en ce sens qu'à l'avenir les missions se déroulent plus systématiquement avec tous ces acteurs réunis afin d'avoir une force de frappe plus conséquente pour promouvoir le pays.

Dans le cadre de ce programme d'internationalisation de l'économie du pays, ministère et Chambre de commerce se rendront cette année notamment en Russie, au Myanmar, en Amérique latine, en Chine et très certainement en Afrique.

Alors que la conjoncture économique est au Luxembourg comme dans le reste de l'Europe plutôt morose, le ministre de l'Économie a enfin incité les acteurs économiques à positiver et à faire état de chacune de leur bonne nouvelle aussi petite soit-elle afin de rétablir la confiance des consommateurs et des entrepreneurs.



Photo : alain rischard

L'assemblée plénière de la Chambre de commerce avait mis le cap vendredi sur le port de Mertert pour souligner l'importance de la logistique pour le développement futur du Luxembourg.